

## 2022年度 2学期始業式のお話

北丘っ子のみんな、元気でしたか？35日間の夏休み、1学期の終業式にお話ししたとおり、「悔いのない夏休み」になりましたか？今日は、みんなの元気な顔をみることができて、私はとても嬉しいです。夏休み中も担任の先生やおうちの人との約束をしっかり守って過ごしてくれたみんな、大変立派だと思います。

私は、普段なかなか本を読む時間がないので、夏休みには本を読みました。心に残っている本の内容は、「AIと人間はどちらのほうが頭がいいか、人間はAIに負けるのかどうか、AIはいつか人間を越えるのか」というお話。AIって、わかりますか？ロボットの中にあるコンピューターの脳みそとえばいいかな、難しく、人工知能とも言います。みんなはどう思いますか？やっぱりコンピューターは人間より賢いでしょうか？なかなか面白いお話でした。

今日は、先生やお友達に夏休みに頑張ったことや楽しかったことなど、いっぱいお話してください。

1学期の始まりに、北丘小学校の学校の目標の話をしました。覚えているでしょうか？

「夢をもち 心豊かに とともに未来を切り拓く」。この中の「ともに」が大事なんですよ、とお話しました。だから、まず自分が笑顔になることが大事だけれど、「自分だけではなく、自分以外の、ほかのみんなも笑顔になるにはどうしたらいいか、考えましょう。」と話しました。そして、「みんなが笑顔になる 北丘小学校」にしましょうね、とお話しました。みんなが笑顔になるために、この2学期自分がお友だちに使う言葉を

よく考えていきましょう。児童会のみんなが、「ぼかぼかの木」について話し合ったと聞きました。「ぼかぼかの木」があることを誇りにして、言葉を大切に考えていきましょう。

北丘っ子のみんなは、授業でお友達の意見や考えをよく聴いていると感じています。それで、自分の考えと比べてみたり、お友達の意見から考え直したり、新しい考えを生みだそうとしているようです。そのような気持ちで授業に参加している北丘っ子は大変すばらしいと思います。

このようなことができる力は、「あたたかな聴き方」と「やさしい話し方」を心がけているとできるようになります。どうでしょう？皆さんの教室ではこのような「あたたかな聴き方」でお友達の話を聴いて、「やさしい話し方」で自分は話していますか。学校にはたくさんのお友達がいます。「あたたかな聴き方」と「やさしい話し方」をしていると、お友達があなたの成長を助けてくれますよ。2 学期は、ぜひ「あたたかな聴き方」と「やさしい話し方」、がんばってみてください。

この、標語を覚えている人いますか？「だいじょうぶ わたしはできる しんじよう」これは、おとし、北丘小学校のお友達が考えた標語です。そう、北丘っ子には、さっき挙げたようにすばらしい力があります。この標語のように自分のことを信じて、2 学期、いろんなことにチャレンジしてほしいです。また、この標語も覚えていますか？「みとめおう ひとそれぞれの もちあじを」これは、昨年、北丘っ子が考えてくれた標語です。学校には、いろんなお友だちがいます。それぞれ、すてきな持ち味を持っています。いろんなお友だちの意見に耳を傾けて、学習してほしいです。これで私の話を終わります。